
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

発   行 

神戸市西区学園西町８丁目２-１ 

電話 078-793-5081 

2024年 1月発行 第 11号           

第 11 号によせて 
兵庫県立大学学友会 会長 

        岡村武和 
 令和 6 年 兵庫県立大学は創立 
20周年になります。 

平成 16年 4月 歴史と伝統を持つ神戸商科大学・
姫路工業大学・兵庫県立看護大学が統合して開学い
たしました。 
昭和 4 年 県立神戸高等商業学校、昭和 19 年 県

立神戸経済専門学校、同昭和 19 年 県立高等工業学
校、同昭和 19年 県立工業専門学校から戦後、新生
大学スタートからは昭和 23年 神戸商科大学、昭和
24 年 姫路工業大学、平成 5 年 兵庫県立看護大学
が誕生し、大きく発展、現在の兵庫県立大学の礎を
築いてまいりました。 
20年の歴史を積み重ねてきた、いま、もう一度原

点に立って、これからの将来像を考える時ではない
でしょうか。 
学友会会長として、卒業生の皆様に学友会の認識

をもっと持っていただきたいと願います。 
卒業した自分の学部は分かるけれど、それ以外の

学部は分らないというのは残念です。文系、理系、
看護系にかかわらず、諸先輩の活躍している会社を
選択の中に置いておく事は、人生の中でも重要では
ないでしょうか。 
３大学の統合がもたらすものは、計り知れないも

のが存在しています。どうか学生、教職員の皆様、
そして卒業生の皆様、兵庫県立大学の発展とプレゼ
ンスの向上に、さらなる一層の努力を賜りますよう
お願いいたします。 

創造的改革に向けて 
兵庫県立大学 学長 

 髙坂誠 

 学友会構成員のみなさま、関係者のみ
なさま、日頃より兵庫県立大学の運営や
教育研究活動に多大なご支援を賜り、厚

く御礼申し上げます。 
本学では 2023 年 4 月の人事異動で、5 年間にわたり

理事長を務められた五百旗頭真先生に代わって株式会
社ノーリツ会長の國井総一郎氏が理事長に就任され、副
学長を 7年、引き続き学長職を 6年間鋭意務められた太
田勲先生に代わって私が第 4 代の学長に就任すること
になりました。 
新理事長は「攻めの大学経営」を主唱され、私は理事

長の言を受けて「攻めの大学改革」をめざすべく着任
早々将来構想推進本部を立ち上げ、他にないものを創
る、とんがったものを創る、世界に通用するものを創る、
未来社会が求めるものを創るという 4 つの視点を基軸
に全学で議論を重ね、改革に取り組んでいます。 
私たちはますます厳しくなる社会環境のなかで、大き

な危機に直面しています。デジタルトランスフォーメー
ション（DX）は、私たちの生活に分断と富の偏在をもた
らしています。戦争やテロリズムは多大な犠牲者や難民
を生み出し続けています。世界各地で過疎化による地域
社会の崩壊と都市集中が起こっています。気候変動は私
たちの地球に、生物多様性に深刻な脅威となっていま
す。そしてパンデミック。 
国際社会の一致した目標である SDGｓの達成に赤信号

を灯しているこれらの危機は、私たち人間が引き起こし
たものです。だからこそ、多岐で重層的な課題を克服す
るために、「誰一人取り残さない（leave no one behind）」
ために、地球市民の叡智を結集しなければなりません。
私たちが手を携えて取り組めば、より良い世界への変化
は可能です。 
不確実で予測不可能な時代のなかで、兵庫県立大学は

多くの先達や関係者のみなさまからの温かいご支援や、
次の時代を牽引する潑剌とした学生たちのエネルギー
よって先導的な公立大学としての地歩を固め、2024年、
創立 20周年を迎えます。 
本学はこれからも人間の自由と尊厳、豊かな地球環境

を守るために、グローバルな視点から教育研究、社会貢
献を進めます。 
世界や地域が直面するさまざまな課題の解決に学際

的、実践的な研究活動を通して貢献し、多彩な未来社会
のビジョンを示すとともに、国際対話力を有し、人々の
間に壁を作るのではなく橋を架ける、アントレプレナー
精神をそなえたしなやかな知性を育てていきます。 
学友会に参集されたみなさまがこれからも学知の空

間で知的誠実さを育み、新たな価値と希望を生み出すた
めの創造的知性を錬磨していかれることを祈念して、私
からの挨拶とします。  
  
 

 

兵庫県立大学 20 周年事業 

県立大学は、令和 6年に創立 20 周年・創基 95周

年を迎え、記念事業として令和 6年 11月 17日（日）

に ANA クラウンプラザホテル神戸にて記念式典を

開催いたします。 

各界からの来賓を迎え、これまでのあゆみを振り

返ると共に、「これからの兵庫県立大学に期待する

こと（仮）」をテーマとした座談会など、本学の特色

や魅力を存分に感じていただけるような周年記念

事業を展開してまいります。 

詳しくは、兵庫県立大学ホームページにてお知ら

せします。 
 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 (2)             学  友  会  報         第 11号 2024年 1月発行 

《五 国 豊 穣》～県立大学のお宝紹介～ 

 
商大跡記念公園・商大跡記念碑（神戸市垂水区星陵台） 

神戸商科大学の学園都市への学舎移転を機に跡地事業計画が進捗し、2007年 7月再

開発事業主提供公園と記念碑用地を統合して商大跡記念公園と命名され、この地に高

さ約 1.5ｍの御影石の記念碑が建立されました。両脇には学歌・学舎と、年譜・沿革を

紹介する陶板があります。 

第 32 回 ゆりのき会定期総会 

令和 5年 10月 29日(日) 9:30～ 環境人
間キャンパスにおいて、第 32 回 ゆりのき
会定期総会を６年ぶりに対面開催しました。 
この度は議事に続き、初めて、兵庫県立大

学ストリングオーケストラ部によるミニコ
ンサートがあり、ほっこりとしたひと時をも
つことができました。講演会では、兵庫県立
大学 環境人間学部教授 永井成美先生の

令和 5 年度学友会理事会 
5 月 25 日、学友会理事会が行われま
した。審議事項は次のとおりです。 
1. 令和 4 年度事業及び決算報告 
2. 役員人事 
3. 令和 5 年度事業計画及び予算 

 
審議の結果、全ての議案について承認
可決されました。新役員は以下のとお
りです。 （敬称略） 
 会長  岡村 武和 
 副会長 辻井 浩一 木下 康子 
 理事  高尾 直樹 
     ウイリアムソン 彰子 
     辻  義弘 小川 佳宏 
     村上 耀紀 中野 尚太 
     草薙 真一 飯田 久夫 
 監事  岡本 俊二 西埜 増宏 
 顧問  髙坂  誠 瀧川 博司 

住所等の変更は、学友会事務局へご連絡お願いします。 

 

同窓会活動の推進を図る目的のために保有する学友会会員の個人情報については、個人情報保護法の主旨に則り、適切な管理を行っています。 

〒651-2197 神戸市西区学園西町 8丁目 2-1 兵庫県立大学神戸商科キャンパス内 

Tel&Fax:078-793-5081  E-mail:gakuyuukai@gk.u-hyogo.ac.jp      https://www.gakuyuukai.org/ 

英語スピーチコンテスト 

講演会 永井成美教授 

「いつ食べるかがポイント 時間栄養学で健康な体に」との貴重な
お話を聞き、体内時計を整える大切さを再認識しました。 
また、ゆりの木会館においては、自主講座の作品展をし、同窓

生の和やかな集いの輪が広がりました。 
例年の倍近い参加者があり、盛会に終えることができました。 

ゆりのき会自主講座 

    作品展示会 

自主講座作品展 

12月 2日に神戸商科キャンパスで第 1回英
語スピーチコンテストが開催されました。看
護学部を除いて、各学部から集まった、合計
14 名の学生が英語インストラクターからス

1 回目の兵庫県立大学女子会 
 

11 月 18 日(土)12 時より三宮のレストラ

ン「クアルト」にて開催されました。参加

者数は淡水会 14名、けやき会 4名、ゆり

のき会 2 名でした。殆どの方が初対面で

したが、和気あいあいと楽しい女子会と

なりました。 

ストリングオーケストラ部ミニコンサート 

 

ピーチ指導を受け、当日までやり切りました。 
コンテストは学友会岡村会長の挨拶で開会され、中級と上級の

2 つのカテゴリーで競技しました。学生が選んだトピックは非常
に興味深く多様で、想像力の高いスピーチが行われました。審査
員は神戸女学院大学のスーザン・E・ジョーンズ先生と大阪大学の
アンドリュー・村上＝スミス先生、兵庫県立大学の田中キャサリ
ン先生でした。どのスピーチも素晴らしかったため、得点が非常
に僅差でした。各賞は国際商経学部長の友野先生が発表し、中級
1 位は工学部、上級 1 位は国際商経学部の学生でした。最終の言
葉を国際商経学部の山口先生からいただき、無事終了しました。
今年の成功を機に、来年はさらに素晴らしいコンテストになるこ
とを願っています。 

姫路工学キャンパス学舎建て替え 

 
2020 年から始まった

新２号館（機械・物質系）
の建設が 2022 年 9 月に
完了し、2023年 4月から
利用されています。 


